



Candidatos a alcalde por Galvarino

Alcalde busca su tercer periodo y contrincantes hablan de una inversión comunal "mal ejecutada"

ELECCIONES. Jefe comunal apuesta que Galvarino salió de los últimos lugares de pobreza con millonario gasto. Candidatos de derecha e izquierda advierten que en municipio hay "clientelismo", "nepotismo" y "corrupción".

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

El alcalde de Galvarino, Marcos Hernández Rojas, se repostula a su tercer y último periodo, siendo la carta oficialista de la comuna y lo hace manteniendo su independencia, pero esta vez en cupo PPD.

El jefe comunal está confiado en que logrará estar los 12 años en el municipio catalogando su gestión como "espectacular", en el marco de la gran cantidad de miles de millones que recibió para invertir por parte del Estado (\$60 mil millones) y el Gore (\$25 mil millones de pesos). Lo anterior a propósito de que Galvarino fue beneficiada con el Plan Buen Vivir por su condición de pobreza.

En cuanto a los compromisos adquiridos, el alcalde Hernández informa que cumplió con el 80%, citando obras como "cementerios, canchas sintéticas, luces led, pool de maquinaria, asfaltos, APR, mejoramiento de postas y colegios".

Desea salir reelecto para cerrar un ciclo y concretar proyectos pendientes que son im-

portantes, como un edificio consistorial, un nuevo liceo, otro estadio, dos villas, un Cesfam, un nuevo colegio básico y una aldea intercultural. En su opinión gracias a su gestión, "Galvarino es otro" y en la próxima medición de vulnerabilidad vamos a dejar de ser la comuna más pobre. Hay que terminar de transformar a Galvarino en una ciudad para que deje de ser un pueblo".

CRITICAN GESTIÓN

Respecto del 2021, sólo el candidato de Chile Vamos vuelve a competir. Se trata del exconcejal por dos periodos Hans González Espinoza, quien estuvo a 200 votos de ganar.

El ingeniero en Administración de Empresas es el único de los cuatro candidatos que nunca ha trabajado en el municipio y que sólo ha ejercido como emprendedor en el ámbito privado.

Entre los nuevos competidores está la carta del Pacto Centro Político en cupo Demócratas. Es el profesor independiente que militó en la DC, Luis Ericas Quezada, un exfuncionario municipal que fue director del Departamento de

Educación y también UTP de la misma unidad.

También está la candidatura fuera de lista que protagoniza el exconcejal por dos periodos Willy Kehr Llanos, un ex-DC por más de 30 años que renunció hace dos porque en esta oportunidad "no estaba disponible para que por tercera vez me escondieran debajo de la mesa y no me permitieran ser candidato".

Kehrs es ingeniero en Prevención de Riesgos, técnico universitario forestal y posee diplomados en Gestión de Administración Pública y Desarrollo Económico Local. Además es exbombero, deportista y músico.

En general los tres candidatos son muy críticos de la actual administración acusando "actos de corrupción", "clientelismo excesivo" y "nepotismo" al interior del municipio.

Al respecto indican que los recursos que han llegado a través Programa Buen Vivir, en la realidad "no se ejecutan como corresponde", aludiendo a proyectos "sin participación y a espaldas de la comuna".

Kehr y también González suman "un clientelismo excesivo", apuntando, como ejemplo, a las ayudas sociales que se entregan luego de modificar el presupuesto dejando a los estudiantes universitarios sin la beca que entrega el municipio".



Marcos Hernández Rojas
 Pacto Contigo Chile Mejor (Ind-PPD)
 N° H-50



Luis Ericas Quezada
 Pacto Centro Democrático (Ind-D)
 N° R-51



Hans González Espinoza
 Pacto Chile Vamos (RN)
 N°Z-52



Willy Kehr Llanos
 Candidatura Independiente
 N° 53



Datos de la comuna
 Cantidad de electores **12.203**

Candidaturas al Concejo Municipal de Galvarino:

A-250 Sara Huenchupil Díaz (FA)	E-256 Karin Mique Mique (Ind-UDI)	cenci (Ind-PSC)	I-267 Jorge Rivera Quezada (Ind-RN)	R-273 José M. Hernández Saffirio (Ind-Demócratas)	(Ind-Demócratas)
A-251 Ernesto Lincoñir Paillalid (Ind-FA)	E-257 Rodolfo Pihan Soriano (Ind-UDI)	G-262 Fernando Huaiquil Paillal (Ind-PL)	I-268 Claudio Bachmann Gómez (Ind-RN)	R-274 Luis Barra Salas (Ind-Demócratas)	U-279 Arnoldo Llanos González (PPD)
A-252 Eva Torres Marihuán (Ind-FA)	E-258 Sergio Cárcamo Órdenes (Ind-UDI)	G-263 Eduardo Urrea Novoa (Ind-PL)	I-269 Sergio León Aedo (Ind-RN)	R-275 Héctor Venegas Pavez (Ind-Demócratas)	U-280 Rosa Peñeipil Nonque (Ind-PPD)
A-253 Nivaldo Aguilera Cares (Ind-FA)	F-259 Hugo Sepúlveda Toro (PSC)	G-264 Samuel Morales Jara (FRVS)	I-270 José Peña Bahamondes (Ind-RN)	R-276 Juan Sanhueza Pichún (Ind-Demócratas)	U-281 Josué Paredes Madariaga (PS)
A-254 Juan Millán Melipil (Ind-FA)	F-260 José Suazo Illanes (Ind-PSC)	G-265 Dagoberto Arriagada Sanhueza (Ind-FRVS)	I-271 Jaime Ramírez Sanzana (Ind-RN)	R-277 Magdalena Raín Tralma (Ind-Demócratas)	U-282 María Lepilaf Painena (Ind-PS)
A-255 Candelario San Martín Ruiz (Ind-FA)	F-261 Ana M. Devincenci Devincenci (Ind-PSC)	G-266 Patricio Neira Contreras (Ind-FRVS)	I-272 Marta Torres Pinchulef (Ind-RN)	R-278 Moisés Mariluán Lara	U-283 Marcelo Sáez Ericas (DC)



Eduardo Hernández Schmidt
 Renovación Nacional
 I-103

Eduardo Hernández Schmidt es técnico Nivel Superior en Relaciones Públicas y Producción de Eventos de la Ufro y además posee diplomados en Ordenamiento Territorial, en Liderazgo y Gestión de Equipos, en Gestión Pública y en Liderazgo Regional para la Descentralización.

Ha ejercido funciones en los municipios de Vilcún, Collipulli y Pucón, así como en el Gobierno Regional. Actualmente está en su segundo periodo de core.

CANDIDATURA

Va por su último periodo para seguir dando pasos importantes en materia de seguridad, cultura, deportes y en las diversas áreas, en coordinación con la comunidad, dirigentes y municipios. "Durante este periodo tuve el honor de presidir la Comisión de Seguridad Ciudadana y Bomberos realizando una inversión histórica. Destaco el financiamiento sin precedentes para Bomberos, Carabineros, las Policías, municipios, Gendarmería y organizaciones sociales en materia de infraestructura pública, adquisición de vehículos, fondos concursables y programas para la seguridad".



Gilda Mendoza Vásquez
 Renovación Nacional
 I-104

Gilda Mendoza es secretaria ejecutiva de profesión y tuvo sus inicios en la acción social durante 10 años ad honorem. Ejerció como concejala en Loncoche por 16 años (4 periodos) y en la actualidad está en su segundo periodo de core, siendo la actual presidenta de la Comisión de Salud.

Durante este tiempo suma importantes logros, destacando el Troi Oncológico del Hospital Regional que ya está en construcción y el Centro Oncológico de adultos, cuyo diseño está terminado, encontrándose con reuniones agendadas para buscar financiamiento en el marco presupuestario. Se suma la concreción del Hospital de Villarrica, importantes mejoras para modernizar el Hospital Regional y otros recintos de salud primaria siendo socios con el Minsal.

CANDIDATURA

Bajo el lema "Yo te represento", la core Gilda Mendoza va por su último periodo asegurando que "mi mayor anhelo es y será siempre mejorar la salud de toda La Araucanía. Juntos seguiremos trabajando y fortaleciendo el trabajo de esta hermosa e invaluable Región".



Nayadeth Muñoz Urrutia
 Renovación Nacional
 I-105

Nayadeth Muñoz es educadora de párvulos y magister en Gestión Escolar, dedicada hace 32 años al ámbito educativo y liderando durante la última década equipos comprometidos con la planificación, capacitación y seguimiento de procesos para mejorar la calidad educativa.

Ha vivido toda su vida en la comuna de Villarrica, así es que informa tener una conexión profunda con la Región y sus necesidades.

CANDIDATURA

Su motivación para ser core radica en su deseo de aportar al servicio de la comunidad con su conocimiento, experiencia y compromiso. "Me enfocaré en fortalecer la educación, la seguridad y el desarrollo de los territorios. Además, uno de mis principales compromisos será la fiscalización, asegurando que los recursos lleguen donde más se necesitan y se utilicen de manera transparente y eficiente". La candidata agrega que La Araucanía, con su diversidad de paisajes que van del mar a la cordillera, es un escenario ideal para potenciar el turismo.



Fabiola Leal Lincopil
 Renovación Nacional
 I-106



Fernando Garrido Mera
 Ind-RN
 I-108

Fernando Garrido Mera es Lautarino, constructor civil de profesión y empresario del rubro inmobiliario. Desarrolla proyectos de mejoramiento y construcción de viviendas rurales para Serviu y también proyectos de mejoramiento en aislación térmica para el PDA en Temu-

Fabiola Leal Lincopil es una ingeniero en Recursos Humanos vinculada al área social familiar, una fiel defensora de la familia como institución y de la Patria. Desde el 2016 trabaja dedicada a los temas de Familia, siendo su preocupación el bienestar del menor, en el marco de los acuerdos que se fijan en tribunales. Los fines de semana se dedica a una de sus pasiones que es ser locutora radial en Radio Imperio en Nueva Imperial. En lo político ha desempeñado distintos cargos asumiendo una dirigencia activa y com-

prometida con su partido, siendo actualmente la presidenta del distrito 51 de RN.

CANDIDATURA

Leal impulsa su segunda candidatura a core por Cautín II habiendo competido también en 2021. "Mi motivación para ir de candidata son las familias de la Región que se esfuerzan a diario para llevar el sustento a sus hogares buscando progresar en distintas áreas, pero muchas veces no encuentran la forma de conseguir una mejor calidad de vida. Este es el contexto donde quiero hacer mi aporte".



Joaquín Rovetto Grandón
 Ind-RN
 I-107

bor en la conservación de más de 270 mil hectáreas de Áreas Silvestres Protegidas, y en la implementación de programas que generaron empleo para mujeres y jóvenes en prevención de incendios forestales.

CANDIDATURA

Su experiencia laboral en lo público es la que impulsa este camino electoral hacia el Core. "Me guían mis valores de persona honesta, responsable y cristiana. Mi visión es clara: proteger el medio ambiente, mejorar la calidad de vida de las personas, con temas prioritarios en salud, educación de calidad, apoyo al adulto mayor y crear oportunidades para las futuras generaciones, de manera de construir en conjunto un futuro más sustentable para La Araucanía".

Joaquín Rovetto Grandón es un reconocido médico con más de 36 años de experiencia en medicina familiar y comunitaria dedicado a las familias de Curarrehue, Pucón y Villarrica. Se inició en Curarrehue porque su meta fue servir donde pudiera hacer una diferencia real.

CANDIDATURA

En 2004 fue concejal electo por Pucón con la primera mayoría y luego en 2008 candidato a alcalde por Pucón. Ahora busca dar otro paso en su compromiso con el desarrollo local postulando al co-

re por Cautín II. De salir electo no dejará de atender a su comunidad. Con una visión enfocada en el progreso y el bienestar colectivo, su motivación se enmarca en la gestión de recursos y oportunidades. "Vivimos en una tierra rica de recursos, pero las oportunidades para el desarrollo han sido limitadas. Estoy convencido de que juntos podemos cambiar eso y construir un futuro más próspero. Quiero ser core para seguir aportando a nuestra Región y tener un impacto aún mayor en el bienestar de todos".



Julio Figueroa Silva
 Ind-RN
 I-109

Julio César Figueroa Silva es ingeniero forestal de la Universidad de Chile. Con una carrera de 44 años en Conaf, su trayectoria incluye cargos claves como jefe provincial de Malleco y Cautín, director regional de Valparaíso y de la Región hasta el 2022. En estos roles se destacó por su la-



Andrés Matta Cuminao
 Ind-RN
 I-110

Andrés Matta Cuminao es ingeniero agrónomo con un MBA, magister en Gestión Municipal y una serie de diplomados. Posee más de 30 años de experiencia en el área de asesoría agrícola al mundo privado en cultivo tradicional y de la papa. También agricultor y emprendedor, con experiencia

en el área pública desde Indap y Conadi. Es académico, exintegrante del Consejo Directivo del Fondo Indígena para Latinoamérica y el Caribe y exmiembro asesor territorial en la Comisión de Paz y Entendimiento.

CANDIDATURA

Matta Cuminao posee una sólida trayectoria electoral como candidato a diputado en el distrito 51, candidato a core en 2021, ex candidato constituyente en cupo indígena y consejero nacional de la Conadi electo. "Me postulo para aportar una mirada desde el mundo campesino y de las comunidades indígenas, para aportar al desarrollo de la Región desde el campo a la ciudad, con una nueva mirada en el desarrollo territorial que conlleva a escuchar a las organizaciones".